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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Buenos días a toda Venezuela que nos escucha 
a través de la televisión, la radio y las redes sociales, Facebook 
live, Periscope, Twitter, Instagram, con las redes sociales nos co-
municamos con buena parte del mundo. Bienvenidos y bienve-
nidas a los comunicadores sociales, fotógrafos, camarógrafos de 
los medios internacionales.

Una rueda de prensa eminentemente internacional para co-
mentar, tratar tantos temas que sobre Venezuela diariamente se 
tratan en el mundo, es impresionante la cantidad de cables in-
ternacionales —llamados así— cables internacionales todavía, 
aunque ya no son cables, antes era por un sistema de cables y 
teletipos que llegaban al mundo. Hay que ver la cantidad de ca-
bles internacionales, de reportajes escritos, televisivos, radiales 
que corren por el mundo sobre Venezuela; hay que ver la cam-
paña gigantesca, única, nunca antes vista contra un país de Amé-
rica Latina, que se hace contra Venezuela, en todas las agencias 
internacionales que circulan noticias, en las redes sociales en el 
mundo, la campaña. 

“Hay que ver la campaña gigantesca, única, nunca antes vista 
contra un país de américa latina, que se Hace contra venezuela”.

Uno solamente si quiere una muestra, agarra un conjunto de 
canales internacionales, los revisa y puede encontrar carteliza-
dos los medios mundiales, cartelizados, si se van a cartelizar con 
el tema China, todos vamos a decir lo mismo; Maduro fue a Chi-
na y no encontró nada, lo maltrataron, los chinos no lo quieren, y 
todos dicen lo mismo. Unos ponen una foto así, otros ponen otra 
foto, y todos repiten, repiten, repiten y luego rebota del exterior 
los cables a los medios de comunicación nacionales y las campa-
ñas en las redes sociales.

Como ustedes saben todas las redes sociales sostienen cam-
pañas diarias contra el presidente Nicolás Maduro, contra la Re-
volución bolivariana y contra nuestro país como un todo, si van 
a hablar de migración es la última crisis que le han creado a Ve-
nezuela, si van a hablar de migración todos van a decir la misma 
cifra, fuente no identificada de Acnur afirma que se han ido 50 
millones de venezolanos y todos repiten la misma cifra, y que sa-
len huyendo por el puente internacional Simón Bolívar a Cúcuta 
y así por el estilo, combinan mentiras abiertas, medias verdades, 
manipulaciones en un proceso de inquisición mediática general. 
Antes la llamábamos terrorismo mediático, yo creo que se queda 
corto, el terrorismo es apenas un elemento, el que nos aplican, 

yo creo que se trata de un proceso inquisitorio, la inquisición me-
diática de la derecha mundial contra Venezuela, la Revolución bo-
livariana y el presidente Maduro, persecución, mentiras, odio, para 
justificar lo peor, “el dictador Nicolás Maduro”, lo repiten, todos car-
telizados, o sea este obrero que está aquí, que ha ganado elecciones 
sindicales, estudiantiles, comunales, que fue presidente de Cine-
club, que fue diputado electo varias veces, que fue constituyente 
electo varias veces y que ha sido presidente electo y reelecto y que 
tiene una vida intachable en lo democrático, en su vida personal, 
es un dictador, claro porque si Nicolás Maduro es un dictador todo 
se vale contra él, todo se vale contra él, William Castillo, experto 
en inquisición mediática mundial. Contra un dictador todo se vale, 
todas las mentiras, todas las campañas, el desprecio y el odio y la 
muerte, asesinarlo, ¡ah! lo asesinaron, bueno era un dictador, lo de-
rrocaron, era un dictador, intentaron derrocarlo, era un dictador; 
es un proceso de inquisición general y la verdad de Venezuela tiene 
que ser defendida, levantada, mucho más de lo que lo hacemos, 
muchísimo más de lo que lo hacemos, mucho más que esta rueda 
de prensa y que cualquier otro contacto que tengamos, porque Ve-
nezuela sufre, sufre por estas campañas, sufre las finanzas interna-
cionales cuando nos persiguen las cuentas, sufren los venezolanos 
que se han ido a otros lugares, cuando los persiguen, los golpean, 
los esclavizan, los mancillan. 

“yo creo que se trata de un proceso inquisitorio,
la inquisición mediática de la derecHa mundial contra venezuela,

la revolución bolivariana y el presidente maduro.”

Algunos creían que la expresión de Julio Borges del año 2016, 
era una expresión al aire, yo le pregunto a los venezolanos y a las 
venezolanas que me ven y que me escuchan, cuando Julio Borges 
en el 2016 desde Colombia dijo “los venezolanos son como una 
plaga que amenaza a los países vecinos”, ellos sabían a qué se re-
ferían y  qué venía, Julio Borges calificó a nombre de toda la opo-
sición venezolana a los venezolanos, como una plaga, cuando aún 
no había empezado la campaña para que algunos venezolanos se 
fueran del país, cuando apenas se hablaba y nadie creía lo de la cri-
sis migratoria, ya se planificaba la oferta engañosa, los falsos posi-
tivos y de la calificación de Julio Borges de que los venezolanos son 
una plaga. Pasamos a esclavización de venezolanos trabajadores, 
clase media, clase media popular, en Lima, en Buenos Aires, en 
Quito, pasamos a la persecución de venezolanos en Roraima, en 
Boa Vista, en Colombia, en Panamá, una plaga, dijo Julio Borges, 
y las oligarquías mediáticas de esos países arrancaron una cam-
paña de inquisición que yo la comparo, siempre la comparo, soli-
cito excusas si alguien pudiera molestarse con esta comparación, 

Rueda de prensa del presidente Nicolás Maduro con medios nacionales e internacionales
Sala de prensa Simón Bolívar, Palacio de Miraflores, 

Caracas Martes, 18 de septiembre de 2018

“A VENEZUELA NO LA VA A INTERVENIR NADIE”



3

yo la comparo con la campaña de persecución contra el pueblo 
judío que inicio Hitler y que terminó con seis millones de judíos 
muertos. Muchas de las cosas que se dicen de Venezuela y de los 
venezolanos en esos países, los venezolanos son culpables de esto, 
de esto, de esto, los venezolanos con culpables de todo, como se 
hace en Colombia, una campaña diaria contra los venezolanos y 
las venezolanas de xenofobia, de odio, de desprecio, una campaña 
fascista y ahí están los resultados.

Así que esta rueda de prensa, en buena parte va a servir para 
conversar sobre la verdad de Venezuela, para responder la avalan-
cha de noticias, de informaciones de false news.

Yo de broma hablo español. False news, la cantidad de mentiras 
cargadas, envenenadas que hay sobre Venezuela.

Muchos analistas, estratégicos, comunicacionales, dicen que 
estas campañas de mentiras tienen un objetivo: intervenir a Vene-
zuela, es el objetivo verdadero, apoderarse de nuestra Patria, por 
cualquier vía, por cualquier vía. Ahora, yo le digo, por cualquier 
vía que ellos hayan planificado, es inviable, a Venezuela no la va 
a intervenir nadie ni hoy, ni mañana, ni nunca. Venezuela tiene la 
fortaleza social, política, militar, económica para caminar con pies 
propios, para vivir en paz, para solucionar sus conflictos, para re-
solver sus problemas, y para llevar un entorno hoy adverso con la 
agresión del gobierno fascista de la Colombia actual, con la agre-
sión de otros factores de la región, llevar un entorno adverso de la 
manera en que lo estamos llevando, con firmeza, con claridad, con 
diplomacia y poniéndolos en su sitio.

Venezuela tiene la capacidad para procesar sus asuntos internos, 
para canalizarlos, resolverlos, y para vivir en sociedad. Y como nos 
atacan, nos amenazan de tal manera durante tantos años, hemos 
desarrollado una capacidad superior, señores periodistas, señoras 
periodistas, nuestra capacidad es superior porque hemos aprendido 
a nadar contra la corriente, y tenemos una capacidad superior para 
proteger en lo social a nuestro pueblo; para afrontar ataques eco-
nómicos como los que hemos enfrentado con la guerra económica; 
para afrontar ataques diplomáticos, mediáticos y políticos, y nuestro 
pueblo ahí firme, consciente, de pie, mayoritariamente con la Revo-
lución bolivariana. Eso lo contaba yo en China hace unos días. 

Estuvimos en China en una visita de Estado programada des-
de hace tiempo. Algunos medios europeos, sobre todo en España 
titularon: “Maduro llega a China...” Como que yo agarré un avión 
y me fui para China; como que nadie estaba enterado de que yo 
iba para China; es una visita de Estado, yo he ido a China 10 veces, 
dos veces como diputado, cuatro veces como Canciller del coman-
dante Chávez, y con esta visita cuatro veces como Presidente de la 
República bolivariana de Venezuela. Conozco muy bien la China, 
y esta es la visita de más alto nivel en la que he participado, una 
visita de Estado con los más altos honores que jamás he visto se le 
brinde a un jefe de Estado venezolano llegando a China. Con las 
reuniones del más alto nivel como dicta una visita de Estado con el 
presidente de la Asamblea Nacional, el Parlamento, poderosísimo 
parlamento chino, con el Primer Ministro Li Kegiang, con el presi-
dente Xi Jinping, con la clausura de la comisión mixta y la presencia 
de los ministros y del canciller y consejero Wang Ji, con reuniones 
de concreción de acuerdos con el Banco Popular de China, que es 
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Firmamos acuerdos, en relación a las telecomunicaciones, a 
la actualización tecnológica de la Cantv, del sistema de Internet y 
además hemos firmado el acuerdo y vamos a firmar pronto en los 
próximos días, el contrato para el lanzamiento del cuarto satélite 
de telecomunicaciones, el satélite Guaicaipuro, quiere decir, que 
Guaicaipuro llega al espacio sideral, na’guará, pues. Qué iba a pen-
sar Guaicaipuro que iba a llegar tan lejos. Y el nuevo satélite de te-
lecomunicaciones es un satélite ultra moderno, yo estuve viendo 
las especificaciones técnicas de los servicios de Internet, telefonía, 
televisión, redes sociales. Venezuela va a poder tener su propia red 
social, por ejemplo, sustentada en su satélite Guaicaipuro y ade-
más va a permitir articular a más nivel, todo el servicio de Internet 
que Venezuela necesita seguir invirtiendo, seguir mejorando.

“venezuela va a poder tener su propia red social, por ejemplo, 
sustentada en su satélite guaicaipuro y además va a permitir 
articular a más nivel, todo el servicio de internet que venezuela 

necesita seguir invirtiendo, seguir mejorando”.

Firmamos acuerdos en relación al plan de intercambio cultural 
China-Venezuela para los próximos cuatro años, firmamos acuer-
dos y renovamos el programa de intercambio educativo 2018-2023, 
para la formación técnica y especializada de talento humano, la 
juventud venezolana tiene garantizada sus carreras universitarias, 
sus carreras de posgrado, especialización y sus cursos de especiali-
zación en la más alta tecnología en la propia China, y ya el Ministe-
rio de Educación Superior sacará las indicaciones para que nuestro 
muchachos puedan incorporarse. 

Firmamos acuerdos en relación a seguridad y la defensa, para la 
ejecución de la segunda fase del sistema de protección para la paz, 
el SP3 y todo el sistema tecnológico de cámaras, comunicaciones, 
para los cuadrantes de paz en Venezuela. Igualmente para el forta-
lecimiento de toda la plataforma tecnológica de los centros de co-
mando, control y telecomunicaciones del sistema VEN911, quiere 
decir que firmamos acuerdos y asumimos nuevos compromisos en 
toda la línea de cooperación financiera, energética, comunicacio-
nal, comercial.

Participé en un encuentro con el Centro Internacional de Co-
mercio de China, allá estuvo su Presidenta una poderosa mujer de 
la economía China, Gao Yan se llama, tuvimos ese encuentro con 
empresarios chinos, empresarios venezolanos, dejamos instalado 
y establecido el comité empresarial chino-venezolano; por la parte 
venezolana lo preside el mayor general Manuel Quevedo presiden-
te de Pdvsa, la parte china colocaron a un poderoso empresario, 
tenemos invitación especial para la Feria Mundial de Comercio de 
Shanghái del 5 al 10 de noviembre, ahí va a estar Venezuela con 
un poderoso estand, vamos a llevar a más de 500 exportadores ve-
nezolanos, nuestra Ministra de Comercio Exterior quedó en China 
trabajando los detalles de la logística, para el establecimiento de 
este estand, China de acuerdo a los datos que maneja la Secretaría 

como el Banco Central de China, el Banco de Desarrollo, con el 
cual tenemos una relación muy exitosa, que ya lleva más de 10 
años; con el Centro de Investigaciones de Desarrollo Económico 
de China, que pertenece al Consejo de Estado y es el Centro de 
Investigaciones y Asesoría más alto de la dirección política de la 
República Popular China; con la empresa petrolera CNPC, con 
lo cual hoy llega el presidente ejecutivo de la empresa petrolera 
para concretar el plan para llevar la producción petrolera, que 
exportamos a China, a un millón de barriles, es la nueva meta, un 
millón de barriles solo para China.

Así que hemos tenido una visita extraordinaria de apoyo, de 
solidaridad. Voy a confesarles que sentí una solidaridad de her-
manos en toda la dirección China, en el pueblo chino. Nos fui-
mos en la noche del sábado a caminar por unas calles chinas, 
Cilia y yo, y nos invitaron a un lugar a compartir la noche, y lo 
que sentimos fue solidaridad, lo sentí en cada reunión de traba-
jo, una solidaridad especial porque en la China saben el esfuer-
zo que hemos hecho, saben el heroico esfuerzo que ha hecho el 
pueblo revolucionario de Venezuela para salir adelante.

Hay un gran conocimiento del Programa de Recuperación 
Económica, Crecimiento y Prosperidad, y hay una opinión muy 
positiva de las perspectivas y los avances del Programa de Recu-
peración Económica, Crecimiento y Prosperidad.

Firmamos 28 acuerdos en esta oportunidad, lo cual se suma a 
más de 700 proyectos en pleno desarrollo que tenemos con la Re-
pública Popular China. Firmamos acuerdos en petróleo para el 
financiamiento del crecimiento de la producción petrolera, con 
una nueva meta que vamos a trabajar con la visita del presidente 
de CNPC, a partir de hoy de un millón de barriles, quiere decir, 
que va a haber financiamiento para el crecimiento de la produc-
ción petrolera que tanto necesita Venezuela.

Firmamos acuerdos en minería. China entra con inversión y 
tecnología a la producción de oro, que es uno de los grandes mo-
tores nuestros de crecimiento, para la producción de riqueza y el 
sustento del plan de recuperación económica y la generación de 
divisas convertibles para el desarrollo de la economía Venezolana.

Igualmente, firmamos acuerdos para el fortalecimiento de las 
industrias básicas del país: Hierro, aluminio. Firmamos acuer-
dos para mejorar todo el sistema de distribución, almacenaje de 
los medicamentos en Venezuela y el abastecimiento de medica-
mentos en Venezuela.

Firmamos acuerdos en relación a la activación de la franja y la 
ruta, quiere decir, que Venezuela se incorpora a los procesos de 
financiamiento y comercio del camino de la franja y la ruta que 
China está promoviendo como política principal de estos años 
que están en pleno desarrollo.
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de la Comisión Intergubernamental, va a hacer una oferta de com-
pra por más de 20 mil millones de dólares a nivel internacional, 
la Feria de Comercio Mundial de China adquiere una importancia 
porque es la Feria de Comercio Mundial más grande del mundo; 
China tiene 1.400 millones de habitantes, tiene el mercado interno 
más grande, poderoso del mundo, y Venezuela ya está articulada a 
ese mercado, en la Feria de Comercio Mundial de Shanghái, del 5 al 
10 de noviembre lo que vamos es a llevar toda la oferta exportable 
de Venezuela, completa, de la empresa privada; la próxima semana 
tengo la primera reunión con todos los empresarios de Venezuela 
para preparar completo los barcos y los aviones porque nos vamos 
para Shanghái a llevar la oferta exportable de Venezuela, uno por 
uno, qué necesita para que yo lo apoye, para que el gobierno revo-
lucionario lo apoye; toda la oferta exportable.

Uno de los motores del crecimiento económico es el motor de 
exportaciones, y Venezuela ha venido colocándose, producto de 
esta guerra económica, la crisis que hemos vivido, ha venido co-
locándose en el mundo paso a paso. Venezuela que solo pensaba 
en exportar petróleo, más de 300 empresas están colocando su 
producto, y construyendo la ruta, la ruta hacia el mundo. Y la gran 
ruta comercial que queremos construir, así se lo dije al presidente 
Xi Jinping, la gran ruta comercial que queremos construir es con 
la República Popular China na’ guará. Cualquier cosa, cualquier 
producto, cualquier bien que guste en el mercado chino hay que 
fabricarlo por millones de millones, de millones. 

Si usted saca un modelo de lentes, aquí lo tengo, y este mode-
lo de lentes gusta en China, usted tiene que fabricar 500 millones 
de lentes como ese; la dimensión del mercado chino se pierde de 
vista, y China tiene una ventaja sobre las potencias imperiales del 
Norte, que China se relaciona en términos de igualdad, de respeto, 
de cooperación con los países del Sur, con los países hermanos del 
Sur. China no interviene en los asuntos internos de nuestros países; 
China no agrede a los países del Sur; China no busca cambio de 
gobierno o cambio de régimen. China busca un mundo de destino 
común, como lo dice el presidente Xi Jinping.

Yo adopto completamente la doctrina de la comunidad de des-
tino común que ha expuesto el presidente Xi Jinping para la huma-
nidad, yo la asumo como parte de la doctrina del mundo pluripolar 
de la diplomacia de paz bolivariana, la asumo completa, todos sus 
conceptos, porque sin lugar a dudas la humanidad debe ser una 
gran comunidad de destino compartido de paz, de cooperación, de 
diálogo intercultural, de diálogo interreligioso, de diálogo de civi-
lizaciones, y China está dando un gran ejemplo de que se puede 
ser súper potencia en este mundo, China es la gran súper potencia 
del siglo XXI, y a la vez tiene relaciones de respeto, de igualdad, de 
beneficio mutuo, de hermandad con los pueblos del mundo.

“cHina es la gran súper potencia del siglo XXi,
y a la vez tiene relaciones de respeto, de igualdad,

de beneficio mutuo, de Hermandad con los pueblos del mundo”.

Así que yo lo dije desde China con un viaje intenso, esta vez fui-
mos por Turquía, por Estambul, 24 horas volando hasta allá, 12 ho-
ras la primera manga hasta Estambul, y 12 horas a Beijing, queda 
uno molido; llegamos el 14, me fui el 12 de aquí, llegamos el 14 a la 
una de la mañana a Beijing, y a las nueve de la mañana ya estába-
mos como un clavel en la primera reunión, segunda, tercera; el pri-
mer día tuvimos la jornada intensa de reuniones al más alto nivel 
del Estado con el presidente Xi Jinping y con todos los altos niveles.

Fui a rendirle homenaje al gran timonel Mao Tse-tung, gran ti-
monel y gran guía chino, fundador de la República Popular China. 
El 14 hicimos como siete reuniones, ¿sábado, no? Viernes y luego 
el sábado dedicamos completo a concretar todos los acuerdos con 
el Banco Popular, Banco de Desarrollo Chino, el CNPC, Centro de 
Investigaciones. 

China nos va a ayudar con los mejores investigadores, los me-
jores científicos al desarrollo del Programa de Recuperación Eco-
nómica, Crecimiento y Prosperidad. Tuvimos una jornada de tres 
horas con los expertos mundiales en economía, con los sabios chi-
nos, que han dirigido el milagro chino. La opinión sobre el Progra-
ma de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad fue 
muy positiva, pero además logramos ver la experiencia china des-
de el año 49 hasta nuestros días; sus distintas etapas, cada decisión 
que tomaron a nivel fiscal, presupuestario, tributario, monetario, 
todo, todo, todo nos los explicaron a detalle compañeros, cada eta-
pa; los errores que cometieron, las dificultades que tuvieron, cómo 
construyeron el sistema cambiario. 

El sistema cambiario chino. Alabaron el nuevo sistema cam-
biario venezolano, alabaron las políticas fiscales, presupuestarias, 
monetarias que hemos tomado y nos dijeron: Nosotros tuvimos di-
ficultades gigantescas, y nos la mostraron. 

Vamos a tener en Venezuela una comisión de asesoría permanen-
te de los más altos niveles del Centro de Investigación Económica 
del Consejo de Estado Chino y también vamos a tener una asesoría 
del más alto nivel del Banco de Desarrollo de China para la Agenda 
Económica Bolivariana, para el plan de crecimiento y los 16 motores.

“vamos a tener una asesoría del más alto nivel del banco

de desarrollo de cHina para la agenda económica bolivariana, 
para el plan de crecimiento y los 16 motores”.

Estamos buscando lo mejor del mundo. Luego nos vinimos de 
China el domingo, salimos a las diez de la mañana, 11 de la ma-
ñana salimos de China, pasamos por Estambul. Como era de día, 
hicimos una visita al Centro Histórico de Estambul y atendimos 
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una invitación para compartir en un restaurante, ha sido muy fa-
mosa, le mando un saludo desde aquí a nuestro amigo Nusret, 
camarada, pronto vuelvo a Estambul para que nos volvamos a ver, 
pronto, pronto, pronto vuelvo a Estambul, gracias por los regalos 
que me diste; recorrimos su local, recibimos su atención perso-
nal. Venezuela tiene muchos amigos en el mundo, gente famo-
sísima, yo no lo conocía, a Nusret lo conocí ahí, nos dimos como 
cien abrazos, yo estaba sentado y me abrazaba, y yo me paraba y 
lo abrazaba, y luego me acompañó a un recorrido a un museo que 
está ahí mismo, en el mismo sitio con piezas del imperio otoma-
no, piezas de más de 700 años, es más, me senté en una silla de un 
sultán, el sultán Maduro me llaman ahora y mira aprendí la técni-
ca. El escuálido que quiera, lo puedo, invitar. Y de Estambul nos 
vinimos para acá y aterrizamos, tiempo récord. Vengo cargado de 
energía porque veo que el mundo entiende a Venezuela, más allá 
de la canalla mediática, más allá de las campañas inquisidoras 
de la derecha mediática, hay un mundo verdadero, hay un poder 
mundial que entiende a Venezuela y Venezuela está conectada a 
ese mundo, a ese poder, que es el poder y el mundo del siglo XXI. 
Estamos conectados con el mundo del futuro y si el mundo del 
pasado, de las viejas colonias, de los viejos países coloniales, de 
los viejos países  imperiales, no nos quieren entender, allá ellos 
con lo que se pierden, nosotros vamos a seguir por este camino, el 
camino de la Revolución bolivariana democrática, libre, constitu-
cional, por el camino de la recuperación económica y por el cami-
no de la paz, cueste lo que cueste, y por el camino de la vida que 
es lo más importante, el camino de la paz y el camino de la vida.

Así que bueno, quise hacer esta introducción para ponerme a 
las órdenes de ustedes, me dicen que hay ocho preguntas, hay pre-
guntas, inclusive, que nos van a hacer desde el exterior, desde París, 
desde China y desde los Estados Unidos, estoy a las órdenes de us-
tedes, señor Vicepresidente de Comunicación y Ministro, adelante.

Periodista de CGTN en español, Jia Jiabin Señor Presidente, soy 
periodista de CGTN en español, durante su visita a China ambos 
países han firmado una serie de acuerdos, 28 acuerdos de coopera-
ción en diferentes terrenos. A su juicio, ¿de qué forma esta serie de 
acuerdos de cooperación podrán ayudar a fomentar el programa 
de recuperación económica de su país. Muchas gracias.

Bueno el periodista Jia Jiabin de CGTN en Español, yo siempre veo 
CGTN en Español, el noticiero es muy bueno, por el sistema de Cantv, 
de cable de Cantv que es muy bueno también y muy barato además.

¿En qué puede contribuir?, en todo, con China hemos ido 
construyendo una relación estratégica, que ha pasado la prueba 
de las distintas etapas que le ha tocado pasar a la Revolución bo-
livariana, en las etapas de “vacas gordas” llamadas así, no sé si 
hay otro calificativo para las etapas de “vacas gordas” en la etapa 
de grandes ingresos petroleros, de bonanza, con China avanza-
mos en la creación del Fondo conjunto chino-venezolano y con 

el fondo de financiamiento de gran volumen y de largo plazo, dos 
fondos claves, en los cuales hemos recibido 62 mil millones de dó-
lares para el financiamiento de desarrollo y logramos una agenda 
de aceleración del desarrollo. En la época de las “vacas flacas”, del 
petróleo a 20, de la persecución financiera de estos años, con China 
logramos acuerdos sustentables, todos sustentables desde el punto 
de vista financiero y económico, que nos permitieron cabalgar es-
tos años y esta visita, sin lugar a dudas, ha sido histórica como yo le 
decía al presidente amigo Xi Jinping, porque inicia una nueva era 
en las relaciones China-Venezuela, en el momento en que estamos 
dando los primeros pasos de una nueva era económica, con el Pro-
grama de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad.

El próximo jueves se cumple el primer mes del programa de re-
cuperación, tenemos un balance bien preciso, con los avances que 
hemos logrado, con las dificultades que tenemos, con los frentes 
que todavía se resisten a cambiar, pero el balance general del pro-
grama de recuperación económica es bien positivo, así que hemos 
hecho coincidir perfectamente las cosas de Dios, dicen que el tiem-
po de Dios es perfecto, es verdad, el tiempo de Dios es perfecto y 
hemos ido en la fecha exacta en que teníamos que ir a la visita de 
Estado a la República Popular China y hemos logrado los acuerdos 
exactos que necesitábamos para el impulso del proceso de recu-
peración, siempre bajo el esfuerzo propio de Venezuela, eso debe 
quedar claro.  Nadie va a recuperar a Venezuela por nosotros; un 
país se levanta sobre el esfuerzo del trabajo, de sus connaciona-
les, de sus ciudadanos, de sus ciudadanas, y Venezuela ha logrado 
resistir los embates imperiales, la guerra económica, la caída del 
petróleo, gracias a la resistencia y el esfuerzo de un pueblo milagro-
so y heroico. Ahora el Programa de Recuperación Económica y el 
futuro de recuperación del país va a venir del esfuerzo productivo 
nacional; eso sí, China va a ocupar un papel clave en todo sentido 
en ese esfuerzo, pero todo depende de nosotros, nadie va a venir a 
hacernos el trabajo para tener un país estable, con equilibrio, un 
país tranquilo, un país en paz, un país socialmente viable, un país 
con una economía pujante. Creo que estamos en el rumbo de tener 
esa economía, y los acuerdos con China la van a potenciar aún más 
de lo que nosotros esperábamos, ha sido un éxito total los acuerdos 
y la visita de Estado a China.

“todo depende de nosotros, nadie va a venir a Hacernos

el trabajo para tener un país estable, con equilibrio,
un país tranquilo, un país en paz”.

Periodista del diario Le Figaro de Francia, Patrick Bele  Señor 
Presidente, la producción de Pdvsa cayó de manera dramática es-
tos últimos años, usted anunció que quiere doblar la producción 
petrolera de su país. ¿En qué plazo estima que se puede hacer, y 
cómo? Gracias señor Presidente.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro  Bueno, muchas gracias por la pregunta, diario Le Figaro, 
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Patrick Bele, saludo a Francia desde aquí, una pregunta muy impor-
tante. Efectivamente, una mafia muy corrupta al frente de Pdvsa dañó 
la moral, dañó la capacidad de trabajo y destruyó desde el punto de 
vista operativo, productivo y tecnológico nuestra principal industria. 
Con el nombramiento del mayor general Manuel Quevedo en la pre-
sidencia y en la nueva junta directiva hemos iniciado un proceso de 
recuperación, yo he puesto el término de un año, del 20 de agosto 
2018, al 20 de agosto 2019 para llegar al doble de la producción petro-
lera que hoy tenemos, estabilizarlo. Y en ese período nosotros debe-
mos cumplir grandes metas, una de esas grandes metas es un millón 
de barriles para China, cumplirlo, con inversión China, con inversión 
de las empresas mixtas, avanzar; está el plan, y tenemos varios frentes 
de trabajo, el frente internacional es muy importante, las inversiones 
chinas, rusas, europeas en general, estadounidenses, es un frente de 
trabajo internacional, la inversión nacional de las empresas.

Firmamos hace dos semanas 14 acuerdos de servicio con 14 
empresas venezolanas para aumentar 560 mil barriles de petró-
leo como meta, ustedes saben que esto es gradual, progresivo, 
hace falta meter los equipos, hace falta conseguir todo, el vapor, 
materiales, etc.

Todo este proceso hay que explicárselo al país señor mayor ge-
neral Manuel Quevedo, hay que explicárselo al país, que el país 
sepa dónde está el petróleo venezolano, cuál es la tecnología. Y 
otro gran frente en el que yo tengo gran esperanza, es el Frente 

de los Trabajadores de Pdvsa, las Brigadas Productivas Obreras, 
Wills Rangel y compañía, los trabajadores, se han comprometido 
conmigo a ellos tener un plan especial —y lo están desarrollando— 
de recuperación de pozo y ponerlos en servicio, vamos a crecer, va-
mos a lograrlo en una verdadera nueva Pdvsa, en una verdadera roja, 
rojita, Pdvsa honesta, lo vamos a lograr, ahora sí lo vamos a lograr 
con espíritu revolucionario, socialista y verdaderamente chavista, 
ahora sí Pdvsa va a ser chavista en el espíritu, en la moral, en la ho-
nestidad, sé lo que estoy diciendo, no es el tema en cuestión pero me 
pica la lengua para decir verdades sobre la corruptela de esta pila de 
bandidos, unos prófugos, otros presos aquí, el que está prófugo por 
allá lo vamos a tener preso muy pronto, ustedes verán pero bueno, 
mientras tanto a trabajar, a invertir y a producir.

Periodista del Diario New York Times, Rick Gladstone
¿Ustedes sabían que oficiales americanos se habían reunido con 

conspiradores militares venezolanos que estaban planeando un 
golpe, antes de ver el artículo que el New York Times publicó este 
mes? Segunda pregunta, después de los arrestos que han tenido 
lugar en los últimos meses, de supuestos conspiradores militares, 
¿están seguros de que otros aún no están conspirando contra uste-
des en las Fuerzas Armadas? Gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Muchas gracias al New York Times, pronto voy a 
estar por allá con ustedes en el New York Times, en vivo y directo, 
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a Rick Gladstone. Tengo una fuerte alergia, ¿no? Pido excusas, so-
licito excusas por los estornudos que se anuncian.

Sobre la primera pregunta. Claro que sabíamos la conspiración, 
si quien descubrió la conspiración fue el Gobierno bolivariano que 
yo presido, quien descubrió la conspiración a los conspiradores y 
los capturó, y los metió en la cárcel fue la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, fueron los organismos de inteligencia, contrainteligen-
cia de Venezuela. Claro que sí Rick, lo sabíamos, si tú revisas Rick, 
los discursos míos durante la campaña electoral del mes de mayo, 
podrás encontrar mis denuncias y las claves que di sobre la conspi-
ración. Develamos un primer grupo, gracias a la inteligencia de los 
oficiales del Ejército que capturaron a un primer grupo que estaba 
siendo financiado desde Colombia y que había sostenido reunio-
nes con los enviados del gobierno de Estados Unidos, el objetivo de 
ellos era en marzo hacer un disturbio militar, una intentona, el día 
que se anunciaran las fechas de las elecciones presidenciales para 
crear un disturbio. Imagínense ustedes el escándalo, pues. 

El segundo grupo pequeño, lo capturamos a mediados de la 
campaña electoral, y pretendía también leer un manifiesto para 
exigir la suspensión de las elecciones, manifiesto que fue escrito 
en Colombia, y recibieron dólares también de Colombia y de los 
Estados Unidos.

Y el tercer grupo lo capturamos, también lo capturaron oficiales 
de la Fuerza Armada, de inteligencia, contrainteligencia, y oficiales 
activos los denunciaron porque en una actividad donde se esta-
ban echando unos traguitos algunos de ellos hablaron del dinero 
que habían recibido, y su objetivo era pronunciarse el 20 de mayo 
día de las elecciones, para exigir se suspendieran las elecciones. 
Yo había dicho Rick una frase muy venezolana, Rick, no sé si tiene 
traducción, ustedes que saben bastante inglés, la Vicepresidenta 
Ejecutiva, el vicepresidente de soberanía política habla inglés, Pa-
drino, bastante bien ¿verdad?, mi esposa Cilia Flores habla inglés, 
es mi traductora oficial.

Yo dije Rick, en toda la campaña electoral, llueva, truene o re-
lampaguee, en Venezuela hay elecciones, y así va a ser, saliera 
quien saliera estábamos listos para elecciones, y el pueblo ejerciera 
su derecho al voto. Si hubiera salido un grupo estoy seguro de que 
hubiera votado mucho más gente, porque el pueblo hubiera tocado 
el corazón democrático que tiene, porque aquí nadie va a venir a 
ponerle cortapisa a la democracia venezolana, nadie.

Y yo lo denuncié Rick, pero la misma prensa internacional, el 
New York Times, las agencias de noticias siempre hablando mal 
de Maduro, que es una moda, desestimaron mi denuncia, y di los 
datos Rick, y te los vuelvo a dar, investiguen ustedes en New York 
Times, quién es el señor coronel Oswaldo Valentín García Palomo, 
éste es el responsable de las reuniones de los funcionarios estadou-
nidenses con algunos militares retirados venezolanos para intentar 

dar un golpe de Estado militar contra el gobierno democrático de 
Venezuela; éste es el financista, el que coordinó desde Colombia, 
desde Bogotá y desde Cúcuta, este es el hombre que tiene varias 
entradas, si tú averiguas las entradas que tiene en Miami vas a que-
dar asombrado. Éste es el financista, lo vengo denunciando, y pido 
a la justicia internacional, a la Interpol, su captura, porque además 
está involucrado, además está involucrado en el intento del magni-
cidio frustrado del 4 de agosto.

¿Quieres que te dé otro dato Rick, al New York Times? Aquí tie-
nen al financista de los grupos Osman Alexis Delgado Tabosky, vive 
en La Florida, Estados Unidos, éste sabe bastante porque participó 
en todos los enlaces de estas reuniones para tratar de derrocar a mi 
gobierno y matarme, secuestrarme y matarme. Él dirigió —como 
lo hemos informado al gobierno de Estados Unidos— financió per-
sonalmente el intento de asesinato en mi contra el 4 de agosto pa-
sado con drones, lo dirigió personalmente, todos los involucrados, 
25 involucrados han confesado, todos, y sus confesiones todas con-
cuerdan en una armonía absoluta desde el punto de vista procesal 
y jurídico, éste es el responsable y vive en La Florida. Claro que lo 
sabíamos y sabemos mucho más. 

La segunda pregunta, sigue la conspiración, la conspiración es 
permanente, pero yo te puedo decir que al frente de la conspiración 
tenemos la fortaleza, la unión moral de nuestra Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana. Y nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
cohesionada, leal a la Constitución, a la revolución y a su Coman-
dante en Jefe, seguirá desmantelando cualquier conspiración que 
intenten hoy, mañana o cuando quieran.

“la conspiración es permanente, pero yo te puedo decir que

al frente de la conspiración tenemos la fortaleza, la unión

moral de nuestra fuerza armada nacional bolivariana”.

Ahora la conspiración se mantiene Rick, y se mantiene desde el 
poder de los Estados Unidos, se mantiene Rick. Créeme, ustedes no 
quisieron creerme cuando lo denuncié y después lo investigaron y 
lo comprobaron en el New York Times, en el Washington Post, en 
la revista Time. Créeme que la conspiración se mantiene, muchos 
dólares, desde Estados Unidos, desde Colombia, se mantiene la 
conspiración permanente, pero se estrella esa conspiración con la 
moral, con la unión, con la disposición combativa de nuestra Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana. Tengo fe y confianza absoluta en 
la lealtad de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

No representan a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, el puña-
do de militares que traicionaron y se pusieron al servicio de Colom-
bia y de la oligarquía colombiana. No la representan. Ni los militares 
retirados ni los que estaban en situación de actividad y están presos 
y serán enjuiciados, están siendo enjuiciados. No representan la mo-
ral revolucionaria, socialista, chavista, bolivariana, antiimperialista 
de nuestra Fuerza Armada. Rick, no la representan.
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Es un puñado, han dicho 400, no, es un puñado. Y seguiremos 
nosotros actuando, tenemos mucha información de inteligencia, 
mucha información de inteligencia de otro general que se mueve 
por el Caribe; después no digan que no lo dije, de apellido Báez, 
que se mueve entre Miami y República Dominicana. Y él dice que 
va a dar un golpe de Estado en Venezuela en octubre y lo canta a 
los cuatro vientos y lo habla por teléfono. New York Times pudiera 
investigar, Santiago Báez.

Ministro del Poder Popular para la Comunicación y la 
Información, Jorge Rodríguez Francisco Báez.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro ¡Francisco Báez! general retirado, borrachón, muy borra-
chón él. Pero está metido en todas las conspiraciones y va a Miami 
y mueve dinero por el Caribe y va a República Dominicana mucho, 
se la pasa en Punta Cana, se los estoy diciendo. Después no digan 
que no se los dije cuando lo descubran. Algún día lo capturaremos 
también y vendrá aquí a pagar su fechoría, porque son una pila de 
bandidos inmorales, vende patrias, así de sencillo. Venezuela por 
eso digo que tiene su fortaleza moral, institucional, la tiene, la tene-
mos, tenemos los anticuerpos suficientes para que el cuerpo de la 
República sepa defenderse de las conspiraciones, de las maldades, 
de los atentados. Y tenemos algo muy grande la bendición y la pro-
tección de nuestro Dios creador, y la protección del manto sagrado 

de nuestro señor Jesucristo, es muy grande, estamos benditos, va-
mos benditos por el mundo, enfrentando maldades y venciendo, 
Rick. Esto es lo que te puedo comentar, al New York Times desde 
aquí desde Caracas.

Periodista del 21st Century Business Herald, Zao Jining Esti-
mado señor presidente Nicolás Maduro, un gran saludo. Soy pe-
riodista en representación de 21st Century Business Herald de la 
República Popular China. Nuestra visita tiene el objetivo de hacer 
una columna exclusiva en el tema de la cooperación entre China y 
Venezuela. Queremos mostrar al mundo una Venezuela verdadera 
y alzar nuestras propias voces. 

Estimado señor Presidente tengo dos preguntas. La prime-
ra pregunta, es que todos sabemos que ahora no estamos en un 
mundo en paz, Estados Unidos ha iniciado una guerra económica 
contra todo el mundo y en este contexto, en su opinión, la coope-
ración entre China y Venezuela, ¿qué significa para esta relación?, 
¿qué significa para los dos países?, ¿qué significa para Venezue-
la? Y ¿qué significa para China? La segunda pregunta, sabemos 
que el presidente Xi Jinping, ha iniciado el plan de la franja y la 
ruta, pero en la vista occidental de algunos países europeos y eso 
significa un nuevo colonialismo, no sé qué opinión usted tiene al 
respecto. Gracias.
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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Muchas gracias, periodista Zao Jining, Wan Ki 
Sen y Zao Chen. Saludos 21st Century Businnes Herald. La primera 
pregunta, hay una guerra económica en el mundo, sí. Nosotros so-
mos víctimas de esa guerra económica, modestamente en Suramé-
rica, Venezuela ha sido víctima de una guerra económica bestial 
contra nuestra moneda, contra nuestras finanzas, contra nuestra 
empresa petrolera y una guerra comercial interna para caotizar el 
abastecimiento, los precios, destruir los ingresos y el salario de los 
trabajadores. Nuestra respuesta a la guerra económica es la activa-
ción de un programa estructural y profundo, que es el Programa de 
Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad, y la relación 
con la China significa la relación con una super potencia que está 
dando sus propias respuestas a la guerra comercial y económica 
que se ha iniciado en el mundo.

Y la respuesta de China ha sido abrirse al mundo, convocar al 
mundo a una feria mundial en Shanghái, ha sido reunirse con Áfri-
ca, las 53 naciones de África, ojalá muy pronto pudiéramos tener 
una reunión de la Celac, la Comunidad de Estados Latinoameri-
canos y Caribeños con China, ojalá pudiera ser en China, donde 
pudiéramos ir los 33 Estados a reunirnos con la China, a hacer 
grandes acuerdos económicos, financieros y comerciales, para el 
futuro de los próximos 30 años de China, Asia, América Latina y el 
Caribe, es una propuesta que yo le hago a China, que hagamos una 
gran cumbre de la Celac, China para ver el futuro de los próximos 
20 años de nuestra región y de la región China-Asia.

“nuestra respuesta a la guerra económica es la activación

de un programa estructural y profundo, que es el programa

de recuperación económica, crecimiento y prosperidad”.

Así que creo que la relación es una relación extraordinaria, ne-
cesaria y natural; y ya respondo tu segunda pregunta, el Plan de 
la Franja y la Ruta es un plan para el desarrollo compartido, es un 
plan para el futuro de una humanidad como destino común, nadie 
puede comparar el Plan de Franja y la Ruta con ningún tipo de co-
lonialismo, colonialismo es lo que le hicieron a Libia, la destruye-
ron, la invadieron, la destrozaron y la dejaron abandonada y ahora 
tienen esa crisis inmensa donde miles, miles de miles de africanos 
se van por el Mediterráneo a morir y a buscar una oportunidad en 
Europa, eso sí es colonialismo y ¿quién lo hizo? la OTAN, ¿quién lo 
hizo? los Estados Unidos de Norteamérica; colonialismo es lo que 
hace el Fondo Monetario Internacional contra Argentina, eso es 
colonialismo.

“el plan de la franja y la ruta es un plan para

el desarrollo compartido, es un plan para el futuro

de una Humanidad como destino común”.

Desde Washington le dan órdenes al gobierno de Argentina para 
que elimine las pensiones de los viejitos, para que reduzca los bene-

ficios, para que bote a un millón de trabajadores, para que elimine 
el Ministerio de Salud, de Cultura, de Ciencia y Tecnología, para que 
entregue al país, lo postre, lo someta, eso sí es colonialismo, lo que 
hace el neoliberalismo a través del Fondo Monetario Internacional es 
el peor colonialismo económico que puede existir, el Plan de Franja 
y la Ruta más bien es un plan de desarrollo y de liberación de los pue-
blos, así lo veo yo, es un plan de desarrollo compartido de liberación 
y de construcción de un destino común, esa es mi respuesta.

Periodista de Venevisión, Diana Vásquez Buenas tardes Presi-
dente, varias preguntas, usted habla sobre este viaje que hizo re-
cientemente a China y quería saber ¿qué le responde a aquellos 
sectores que dicen que Venezuela saldría endeudada y su futuro 
hipotecado? También quería saber con relación a este plan de re-
cuperación económica que ya va a cumplir 1 mes, ¿cuáles son las 
expectativas que se tienen? Si nos pudiese dar un balance, usted 
dijo que sería el jueves, pero si pudiese adelantar ¿cómo sería el co-
bro de la gasolina, no solamente en los 44 municipios priorizados 
en la frontera, sino también cómo sería en el resto del territorio na-
cional? También, ¿qué se está haciendo con el tema de la carne para 
garantizar el abastecimiento de la carne? Por ejemplo, le pongo un 
caso, Fedenaga dijo que la carne tendría que venderse un kilo por 
dólar porque ellos dicen, según ellos, que no reciben dólares pre-
ferenciales; también consultarle sobre las declaraciones que diera 
recientemente Luis Almagro, el representante de la OEA, diciendo 
que sus palabras se habían malinterpretado porque, según él, no 
dijo que hablaba de una intervención militar sino de otras causas 
que él propone para Venezuela, si ustedes van a, como gobierno, 
el Estado venezolano va a acudir ante la ONU o a qué instancias 
internacionales para denunciar este tipo de acciones,y también, 
si pudiese confirmar lo que dijo recientemente el periodista José 
Vicente Rangel de que había una misión del Departamento de Es-
tado de Estados Unidos que se había reunido con una comisión 
también del alto gobierno venezolano, ¿cómo se están abordando 
estos temas? Gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro Te voy a responder todas las preguntas, pero no 
es buen ejemplo preguntar tanto, ahorita no, porque no da mu-
cho tiempo. José Vicente Rangel dijo eso, no, primero, cada vez 
que vamos a China la primera reacción de la oposición es que 
China no quiere a Venezuela, China no apoya a Venezuela, es 
la primera reacción y luego cuando se concretan los acuerdos 
y llega el financiamiento y el apoyo económico, entonces dicen 
que nos endeudamos y nos hipotecamos; no, con China tene-
mos relaciones virtuosas en lo financiero y los esquemas de fi-
nanciamiento que tenemos con China no generan deudas, no 
es que China nos presta 15 mil millones de dólares y queda en 
un documento la deuda, no, es que todo está sustentado, todo 
el dinero que China ha financiado para proyectos de desarrollo 
en Venezuela, se ha pagado con petróleo y no ha generado ni 
deuda ni hipoteca, ha generado desarrollo, eso es lo que ha ge-
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nerado, es un sistema virtuoso y además, China no nos impone 
condiciones como hace el  Fondo  Monetario Internacional con 
los países, o como hace la banca mundial, para yo prestarte 5 
mil, 10 mil, 15 mil millones, tú tienes que rebajar los sueldos, 
tienes que rebajar las pensiones, tienes que botar a los trabaja-
dores públicos, tienes que privatizar la salud, tienes que priva-
tizar la educación. No, con China son relaciones de respeto, de 
igualdad y de beneficio compartido, primera pregunta.

“todo el dinero que cHina Ha financiado para proyectos

de desarrollo en venezuela, se Ha pagado con petróleo

y no Ha generado ni deuda ni Hipoteca, Ha generado desarrollo”.

Segunda pregunta, el Plan de Recuperación Económica, Creci-
miento y Prosperidad ha arrancado bien en todas las diez líneas, 
hay líneas donde ha habido perturbación esperada en la línea de 
abastecimiento y precios respetados y acordados, estamos en esa 
batalla diaria, batalla permanente todos los días en todos los mu-
nicipios y estados del país, vamos avanzando, creo que esta vez 
vamos avanzando, se ha recuperado la capacidad de compra del 
salario del trabajador venezolano, es muy importante esto; hoy el 
trabajador tiene un salario para salir a la calle, es el primer paso 
de recuperación, ahora tenemos que estabilizar definitivamente 
todo el proceso de respeto a los precios acordados y de abasteci-
miento. Tú hablas del tema de la carne, bueno, hemos activado 
un plan especial de la carne, yo no he escuchado esas declaracio-
nes de Fedenaga, pero quien las haya hecho, si las hicieron, son 
unos rolos de delincuentes irresponsables, me busca esas decla-
raciones, ministro de la presidencia, Jorge Rodríguez, quiero ver 
el delincuente que declaró eso, es un delincuente, no tiene otra 
palabra, que quiere cobrarle en dólares la carne del ganado vene-
zolano que come pasto venezolano y es criado en Venezuela, te 
quiero ver la cara delincuente; yo he activado un plan especial de 
carne que arrancó este fin de semana, tengo mucha fe, con los go-
bernadores de la revolución tenemos un plan con la Gran Misión 
Abastecimiento Soberano y ten la seguridad de que vamos a ir 
regularizando su abastecimiento y el respeto a los precios, Vene-
zuela tiene el rebaño suficiente para que todo el pueblo tenga el 
abastecimiento de carne a precios acordados. ¿Por qué nosotros si 
podemos? Ahí lo hicimos este fin de semana, yo estaba en China, 
pero estaba pendiente, en el Mercado de Quinta Crespo se vendió 
más carne que en un año a los precios acordados, así debe ser. 
Vicepresidenta Ejecutiva, Vicepresidente Sectorial de Economía, 
mano de hierro a los especuladores, no le vamos a dar la opor-
tunidad que dañen el Programa de Recuperación Económica, no 
podemos dársela y yo dije, por las buenas o por las malas, aquí no 
hay sector privilegiado; si no quieren colaborar con el bienestar 
colectivo con los nuevos equilibrios, con el Programa de Recu-
peración Económica que establece los márgenes de ganancia, los 
precios acordados, entonces tendrán que dedicarse a otra cosa en 
la vida y no podrán seguir en esa actividad en que están, lo estoy 
diciendo suave, lo estoy diciendo suave pues, a buen entendedor 

pocas palabras, así ya saben el mensaje pues.

“Hoy el trabajador tiene un salario para salir a la calle,
es el primer paso de recuperación, aHora tenemos

que estabilizar definitivamente todo el proceso de respeto

a los precios acordados y de abastecimiento”.

De todas maneras, en esta rueda de prensa internacional tú has 
logrado sacarme de los temas principales de hoy, pero son muy im-
portantes para el pueblo, yo pido la colaboración del pueblo, no se 
dejen robar compatriotas, salgan a la calle y reclamen con la ley en 
la mano, el gobierno apoya al pueblo en los reclamos en el estable-
cimiento, acabando con los acaparadores que andan por ahí para 
establecer el equilibrio, ha funcionado, debe funcionar siempre el 
equilibrio del salario, abastecimiento, precios, producción, los equi-
librios deben funcionar, por eso anclamos el bolívar al petro, por eso 
anclamos el salario mínimo y todas las tablas salariales al petro y el 
sistema tiene factores de corrección que yo voy a aplicar en cualquier 
momento, los factores de corrección necesarios para que el pueblo 
tenga su salario garantizado en petro, buena sorpresas vienen ahora 
en octubre, muy buenas, el jueves avanzaremos en algunos anun-
cios, muy buenas sorpresas para seguir fortaleciendo el ingreso de la 
gente, el abastecimiento, el respeto a los precios acordados, el plan 
de ahorro, el equilibrio fiscal, el sistema cambiario único, flexible, 
fluctuante, nacional, así que hay muchas cosas que con el Programa 
de Recuperación Económica iremos estabilizando. 

“yo pido la colaboración del pueblo, no se dejen robar compatriotas, 
salgan a la calle y reclamen con la ley en la mano, el gobierno 
apoya al pueblo en los reclamos en el establecimiento, acabando con 
los acaparadores que andan por aHí para establecer el equilibrio”.

Sobre la pregunta de la  basura que es Secretario General de la 
OEA, te digo como diría Cantinflas, a ese señor ni lo ignoro, él ya 
está en el basural de la historia, es una basura, es cuestión de tiem-
po, es una basura, más nada. Venezuela es un país de hombres y 
mujeres que se harán respetar siempre frente a basuras como éstas, 
siempre se harán respetar, que nadie se equivoque con Venezuela, 
somos gente de paz, pero somos guerreros y guerreras y a nuestro 
suelo, a nuestra tierra no la toca nadie, ni la tocará nadie. Siempre 
haremos respetar a nuestra tierra, siempre la haremos respetar y 
tenemos una Fuerza Armada Nacional Bolivariana cohesionada, 
lista, yo solamente le diría a esa basura, si a usted dice que a Vene-
zuela hay que invadirla, prepare su fusil, oyó, y aquí lo esperamos 
basura, basura y basura, más nada. Y sobre las informaciones que 
dio José Vicente Rangel lo voy a llamar por teléfono para que me 
diga quiénes se han reunido, yo te digo algo de verdad, si el go-
bierno de Estados Unidos de Norteamérica, el presidente Donald 
Trump, el Departamento de Estado o cualquier instancia quisiera, 
en algún momento, establecer diálogos de comunicación fluida, 
respetuosos para una cooperación entre gobiernos, con todas las 
diferencias que nosotros tenemos en lo ideológico en lo político, yo 
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estaría listo y dispuesto para hacerlo, listo y dispuesto para hacerlo 
el día que sea, a la hora que sea, en el lugar que sea, como siempre 
estuvimos dispuestos. 

El comandante Hugo Chávez tuvo relaciones fluidas de conver-
sación, comunicación con el presidente Bill Clinton, luego cuando 
llegó la era Bush, los ocho años de la era Bush, a pesar de los gran-
des conflictos siempre hubo contactos con embajadas, entre emba-
jadores, con el Departamento de Estado.

Con el presidente Obama lo mismo, ¿cuántas veces vino Thomas 
Shannon aquí? Yo mismo me reuní con Obama en Panamá, cuán-
tas veces hable yo con John Kerry, cuántas veces se reunió la excan-
ciller, vicepresidenta Delcy Rodríguez con John Kerry si es que este 
mundo está para que hablemos, este mundo está para el diálogo, 
para la paz, yo creo en el diálogo, creo en la paz; esa es mi respues-
ta. No ha habido contacto de ningún tipo entre el gobierno de Es-
tados Unidos y el gobierno de Venezuela, los únicos contactos que 
tenemos es con el encargado de negocios en Venezuela, contactos 
fluidos, permanentes con el encargado de negocios de la Embaja-
da de Estados Unidos en Venezuela, son fluidos, son permanentes, 
con este encargado de negocios han sido respetuosos, nuestro vi-
ceministro para América del Norte, Carlos Ron mantiene contactos 
con el Departamento de Estado, pero hasta ahí; solamente hasta 
ahí. Bueno te contesté las cinco preguntas pues.

Periodista de la Agencia Thomson Reuters, Deisy Buitriago 
Buenas tardes, Presidente, buenas tardes a todos. Quería pregun-
tarle sobre la firma de un acuerdo petrolero, lo que fue el memo-
rándum de entendimiento para ceder el 9,9 % de las acciones 
Sinovensa a la petrolera china CNPC, queríamos saber si en esa 
negociación Venezuela tuvo algún financiamiento, de qué mon-
to hablaríamos y cómo sería el plazo para pagarlo. Y mi segunda 
pregunta es, si en esta gira en China, Venezuela obtuvo algún pe-
ríodo de gracia para cumplir con sus compromisos financieros con 
China, ¿de qué plazos estaríamos hablando para hacer esos pagos? 
Muchas gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Bueno, gracias a ti. Con Sinovensa hemos tenido un muy 
buen acuerdo con base en la Ley Orgánica de Hidrocarburos, es-
crita y dictada por el comandante Chávez y luego aprobada por la 
Asamblea Nacional. Hemos logrado un acuerdo muy importante 
de asociación, la visita del presidente de CNPC y de otras autori-
dades petroleras nos va a permitir avanzar en las definiciones de 
la inversión que va a nacer, no sólo la inversión en las acciones del 
9,9 % que hemos vendido para que llegue la empresa china al 49 % 
de la empresa mixta en cumplimiento de la ley de hidrocarburos, 
orgánica de hidrocarburos, sino un conjunto de inversiones, como 
yo se lo plantee a la parte china para llegar a un millón de barriles.

Yo calculo aproximadamente 5 mil millones de dólares, ¿qué 
dice Quevedo? aproximadamente, ¿verdad? Debemos invertir jun-
to a China unos 5 mil millones de dólares en el transcurso de este 
año, que he puesto como meta 20 de agosto 2019. El dinero lo va-
mos consiguiendo para seguir avanzando. Ahora sobre lo que tú 
llamas la deuda con China, nosotros tenemos nuestras relaciones 
con China muy claras en cuanto a financiamiento, pago y si algo 
tiene Venezuela es que es buena paga. Venezuela ha demostrado 
en los momentos más difíciles de estos años 2016, 2017, su capa-
cidad para responder a los compromisos con China y a los com-
promisos internacionales. Las cuentas están claras con ellos y creo 
que esta visita le ha dado un impulso especial, que seguramente en 
las próximas semanas se va a conocer, para reactivar los fondos de 
financiamiento, los dos fondos que tenemos con China y reanimar 
la relación económica de desarrollo compartido.

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas Buenas 
tardes. Voy a insistir un poco en el tema del financiamiento, ya us-
ted asomó que calcula unos 5 mil millones de dólares en financia-
miento, esto es sólo en financiamiento destinado al área petrolera, 
de ser así, ¿en qué áreas se daría este financiamiento? Y luego que-
ría salirme del tema económico, para preguntarle su opinión sobre 
la detención de dos bomberos en Mérida por la difusión en redes 
sociales, en el que satirizan en torno a su figura y además la acusa-
ción por delitos de odio, por instigación al odio agravado. Quería 
saber su opinión sobre…

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro¿Tú crees que eso es una pregunta para esta rue-
da de prensa? De verdad, te lo pregunto, ¿tú eres periodista?

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas Sí.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro ¿Te graduaste dónde?

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas En la UCAB.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro En la UCAB, está bien. Si tú como profesional 
crees que preguntarle a un Presidente en una rueda de prensa in-
ternacional eso, no sé de dónde sacaste la pregunta, ¿te la orienta-
ron desde Francia?

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas No la 
hice yo.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro ¿Tú mismo?

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas Sí.
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Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Ah, imagínate tú, está bien. No te la voy a res-
ponder porque no es el nivel compadre.

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas No, no, 
muy bien, muy bien.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Este no es el nivel. Te saliste de nivel, te vas a 
hacer viral en las redes.

Periodista de la Agencia France Press, Esteban Rojas No, no 
tengo ninguna aspiración de volverme viral en las redes. Pero bue-
no, no voy a discutir. Sobre el tema del financiamiento, si esos 5 mil 
millones son sólo en el área petrolera, y en qué área se daría ese 
financiamiento.

Y la otra pregunta, si piensa asistir a la próxima Asamblea Gene-
ral de la ONU.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro La primera pregunta ya la contesté. La segunda no 
está a nivel de aquí, y la tercera, la estoy evaluando porque tú sabes 
que a mí me tienen en la mira para matarme ¿no? Estoy evaluando 
las condiciones de seguridad para ir a Nueva York. Yo quiero ir a 
Nueva York, pero tengo que cuidar mi seguridad.

Periodista de la Agencia de Noticias Sputnik, Magda Gibelli 
Buenas tardes Presidente, buenas tardes a todos. Bueno reciente-
mente el gobierno de Colombia envío una nota de protesta en la 
que denuncia una supuesta violación territorial por parte de fun-
cionarios de la Guardia Nacional. ¿Qué respuesta puede dar a estas 
acusaciones? Y en segundo lugar, Rusia y Venezuela han estrechado 
en los últimos años sus relaciones y quería saber si está planteado 
invitar al presidente Vladimir Putin a una visita oficial a Venezuela.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno, desde el gobierno de Colombia, el recién 
estrenado gobierno del señor Iván Duque, pareciera que no tiene 
otra política exterior que atacar a la República Bolivariana de Ve-
nezuela, al Gobierno bolivariano, generar falsos positivos, saben 
ustedes que el gobierno actual de Colombia viene de los sectores 
de la extrema derecha uribista y se han declarado enemigos de Ve-
nezuela, tienen una obsesión llena de odio, son expertos en falsos 
positivos, prácticamente por lo menos una vez cada semana inven-
tan un falso positivo; el canciller de Colombia, Olmes Trujillo se 
llama, ¿no? Lo único que ha hecho desde que es canciller, fue irse a 
Washington, que un tipo que sea canciller y se vaya 7 días a un país, 
es sospechoso. El canciller de Colombia se fue 7 días a Washington, 
tuvo reuniones en el Pentágono, en el Comando Sur, varias reunio-
nes en el Departamento de Estado, no lo recibió Mike Pompeo y su 
única obsesión, Venezuela, Venezuela, Venezuela, hay una campa-
ña anormal de generación de odio.
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Ya lo hemos visto en maltrato a nuestros ciudadanos que han ido 
a Colombia, lo vimos recientemente esta semana, el fin de semana 
en el Plan Vuelta a la Patria, facilitamos el transporte terrestre para 
un grupo importante de venezolanos que manifestaron su deseo 
ferviente de regresar a Venezuela, luego de conocer las condiciones 
de vida en Colombia. Y el gobierno colombiano paró ese autobús 
varias veces en la carretera, y luego no lo quería dejar pasar de Cú-
cuta, en el puente. Un grupo de venezolanos que quieren regresar 
a su Patria, y ellos se niegan. Con esto le estoy diciendo que el go-
bierno de Colombia está comprometido en una campaña de esca-
lada y de agresión contra Venezuela, y yo sé que no cuenta con el 
apoyo de la opinión pública colombiana, ni de las fuerzas militares 
de Colombia, ellos son expertos en falso positivo. Yo le he dicho a la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana, general Wladimir Padrino, al 
comandante Estratégico Operacional, Remigio Ceballos, siempre 
máxima alerta con los falsos positivos en la frontera, porque ellos 
quieren una escalada de acumulación de falsos positivos para jus-
tificar una agresión contra nuestro país.

El gobierno de Colombia es enemigo de la paz regional y enemi-
go de Venezuela, así debemos asumirlo nosotros de manera clara y 
serena. Y yo le pido a los comunicadores sociales, a las agencias de 
noticias, a los medios de comunicación, ojo avizor, máxima alerta 
con todas las cosas que escalan desde Colombia. Lo decía la Vi-
cepresidenta Ejecutiva hace dos semanas y coincidió con esta vi-
sita del Canciller colombiano a Washington. ¿Ustedes saben qué 
estaba buscando el Canciller colombiano? Plata, dolaritos. Estados 
Unidos le dio a Colombia algo más de 16 mil millones de dólares 
para combatir la droga y en el gobierno de Juan Manuel Santos se 
duplicó la cantidad de cocaína que se produce de Colombia y se 
exporta a Estados Unidos. Colombia es el principal productor de 
cocaína en el mundo y es el principal exportador de cocaína que 
sale de Colombia a Estados Unidos y a Europa. No tiene credibi-
lidad para ir a pedir plata, para combatir el tráfico de cocaína, la 
producción de cocaína, hasta los sectores de derecha del Congreso 
le cierran las puertas.

Ahora el nuevo tema es Venezuela, los 40 millones de migran-
tes venezolanos que se han ido para Colombia, de acuerdo a ellos, 
pero no pueden mostrar pruebas porque quieren que le den dóla-
res, miles de millones de dólares por la amenaza venezolana, por 
la amenaza de las migraciones; esa es la verdad. En Venezuela eso 
tiene una expresión, yo no sé qué expresión tiene en Colombia o en 
Estados Unidos, los llaman chulos, la oligarquía colombiana son 
unos chulos de los Estados Unidos, no sé si tiene traducción al chi-
no esa palabra, ¿cómo es? En inglés es pimp, son unos pimp los 
oligarcas de Bogotá. Ahora quieren con Venezuela hacer su nego-
cio redondo, pero es un negocio de la muerte, es un negocio de la 
guerra, es un negocio peligroso. El Canciller colombiano está hoy 
en la Unión Europea, también tratando de chulear a la Unión Eu-
ropea y su único objetivo no es beneficiar a Colombia, mejorar las 
ventas de café de Colombia porque el precio se deprimió, no, su 

único objetivo es dañar a Venezuela, el gobierno de Colombia es 
un gobierno enemigo de Venezuela y dígame nosotros qué tene-
mos en Venezuela, ¿cuántos colombianos, cuántos colombianos? 
5 millones, si nosotros aplicáramos la misma fórmula ante Estados 
Unidos y la Unión Europea, la misma fórmula de ayuda económica 
que Colombia quiere imponer para quitarle dólares y euros, ¿cuán-
tos miles de millones de dólares tendrían que darle a Venezuela 
por los 5 millones 600 mil migrantes que hay aquí, cuántos millo-
nes? Ustedes conocen la tasa de migración, Venezuela es un país 
receptor de migrantes; ah bueno, aquí está, fíjense ustedes la tabla 
de Colombia, Colombia es un país exportador de migrantes, estas 
son tablas oficiales, Colombia tiene 12 millones 100 mil ciudada-
nos de ese país que se han ido huyendo de la guerra, la violencia, 
la miseria, el neoliberalismo, la falta de oportunidades, 5 millones 
600 mil viven aquí, casi la mitad, ustedes saben que yo no miento, 
en cualquier lugar, comunidad, barrio, sitio de trabajo hay un co-
lombiano, aquí si hacemos una encuesta rápida aparecen rápido 
entre nuestros trabajadores, compatriotas colombianos o hijos de 
colombianos que los queremos con nuestro afecto, los respetamos, 
aquí no hay campaña contra el pueblo colombiano de xenofobia, 
de exclusión, ni persecución, no.

En Estados Unidos viven 2 millones 500 mil colombianos y creo 
que me quedo corto; en España y Europa viven 2 millones 500 mil 
colombianos, donde usted vaya, a París, a Roma, a Madrid, a Barce-
lona, usted verá una comunidad colombiana grande, establecida y 
llegando, además, migrando. Entre Costa Rica, Panamá, Perú, Chi-
le, Argentina y Brasil hay 1 millón 500 mil colombianos, 12 millones 
100 mil colombianos, más del 25 % de la población colombiana, 
¿quién tiene crisis migratoria? ¿Quién ha tenido crisis migratoria? 
¿Quién tiene guerra? El mundo al revés verdad, los cables de uste-
des solamente hablan de la crisis migratoria venezolana, ¿y Colom-
bia? ¿Y la crisis de la cocaína colombiana? ¿Y la miseria y la guerra?, 
nadie habla de Colombia, no, porque no es el objetivo del imperio, 
no, Colombia es la niña mimada, la oligarquía colombiana es la 
niña mimada del imperio y le ha salido mala esa niña mimada, le 
manda droga, le manda migrantes, le manda todo pa’ allá.

En cambio Venezuela, como hemos venido difundiendo, Vene-
zuela es un país receptor neto, neto, neto, yo creo que se podría 
sacar una copia para dársela a todos los medios, Venezuela es re-
ceptora neta de migración, 5 millones 600 mil colombianos, 1 mi-
llón de compatriotas árabes, hermanos árabes, 500 mil peruanos y 
no para la migración peruana, siempre está llegando, claro ya tie-
nen familiares aquí trabajando, estables y no baja, ustedes no ven 
un peruano regresándose al Perú, no, se quedan aquí porque han 
sido recibidos como hermanos, no como reciben a los venezolanos 
allá; más de 500 mil ecuatorianos, aproximadamente unos 500 mil 
chinos, 400 mil portugueses, 250 mil españoles, 200 mil italianos, 
100 mil hermanos de Haití, unos 80 mil guyaneses, vayan ustedes 
a Bolívar, a Delta Amacuro para que vean guyaneses y unos 60 mil 
dominicanos, un aproximado de 9 millones 190 mil compatriotas 
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del mundo, le decimos hermanos del mundo, casi un 30 % de la 
población venezolana tiene impacto, raíces, relacionamiento por 
la migración que ha venido a nuestro país, esto es importante que 
se sepa, que sepa por la campaña del gobierno colombiano a nivel 
mundial. El gobierno colombiano quiere utilizar la campaña para 
obtener financiamiento y robar a la comunidad internacional con 
el tema migratorio, esa es la verdad, esa es la absoluta verdad que  
nosotros tenemos que seguir difundiendo de manera permanente. 

Sobre la segunda pregunta nosotros tenemos extraordina-
rias relaciones con el gobierno del presidente Vladimir Putin, 
la última vez que hablé con él fue durante su victoria electo-
ral, impresionante victoria electoral de octubre pasado, se va a 
cumplir un año ya de la victoria electoral del presidente Putin, 
el 7 de octubre, recuerdo, porque es la misma fecha de la última 
victoria electoral del presidente Hugo Chávez; las inversiones 
rusas marchan a buen ritmo, pronto vamos a tener importan-
tes visitas de autoridades petroleras, gasíferas de las empresa 
rusas, eso forma parte de uno de los frentes fundamentales de 
trabajo, de batalla, de relacionamiento de nuestro país. Por 
ahora no está estimada una visita del presidente Vladimir Putin 
a Venezuela, no lo hemos conversado, sería muy bueno, ojalá, 
no es mala idea, no es mala idea conversar con el presidente 
Putin, con la Cancillería rusa y de repente tenemos la buena 
sorpresa de recibirlo en nuestra Patria, nuestra Patria admira el 
liderazgo mundial del presidente Putin, es un líder alternativo 
de la humanidad, es un líder de paz verdaderamente, es un lí-
der que ha asumido con mucha valentía, también, una guerra 
económica tremenda que le han  hecho a Rusia de sanciones, 
de persecución económica, así que, bueno, con Rusia tenemos 
las más extraordinarias relaciones y vamos a seguir reforzando 
esas relaciones.

Venezuela enfrenta, como ustedes saben, una campaña perma-
nente en el mundo pero nosotros estamos seguros, absolutamente 
seguros que la verdad de nuestro país, humilde y poderosa, al fi-
nal prevalecerá sobre tantas mentiras, sobre tanta maldad, sobre 
tanto ataque, mientras más fracasan los que nos atacan y agreden 
más furia, más odio hay en sus ataques, uno los ve, uno los ve en 
su furia, en su odio, los ve desbocados y yo les digo a los que cons-
piran contra Venezuela desde el exterior, aprendan a respetar a 
un pueblo; y yo le digo a los medios internacionales que andan en 
una campaña, una nueva inquisición mediática contra Venezuela, 
aprendan a reconocer la verdad de nuestro país, aprendan a res-
petar a Venezuela, Venezuela tiene derecho a la paz, a su propio 
camino, Venezuela tiene derecho a su propio destino, cese defini-
tivamente tantas campañas, tanta maldad, cese definitivamente 
tanta persecución. 

Ustedes han visto en el mundo en los últimos diez, quince años 
la persecución a los países poderosos a nivel petrolero, Irak, Irak, 
Irak, Irak, recuerdan, 2000, 2001, 2003, 2004, Irak, Irak, Irak, Irak; 

se metieron en Irak, destruyeron a Irak, la abandonaron y la deja-
ron descuartizada y ahí está Irak tratando de recuperar su camino 
de convivencia; recuerdan ustedes también Libia, más reciente, en 
el año 2011, noticias de primera plana durante meses, Libia, Libia, 
Libia, Gadafi, Gadafi, bombardearon, destruyeron Libia, destro-
zaron y ahí está cuarteada, ahí estaba leyendo un informe ayer, la 
capital de Libia, Trípoli, fragmentada en tres pedazos, cada peda-
zo disputada militarmente por grupos y cuando yo veo eso digo, 
compañeros, Vicepresidenta Ejecutiva; vicepresidente general, vi-
cepresidente de Planificación, Ricardo Menéndez; vicepresidente 
del socialismo, Aristóbulo Istúriz, compañeros vicepresidentes de 
gobierno, yo digo la Revolución bolivariana ha salvado al país de 
una guerra, de una intervención, de un disturbio general, de la divi-
sión y el debilitamiento de nuestra Patria, hemos estado en la fron-
tera ahí, en la frontera, hace un año vencimos uno de los ataques 
más feroces que podamos recordar con las guarimbas y logramos 
iniciar un camino de paz política, que se viene consolidando.

Este año hemos arrancado el camino de la paz económica, de 
la felicidad económica y además este año tenemos que derrotar 
definitivamente todas las conspiraciones, la internacional y todas 
las que puedan existir, porque Venezuela tiene derecho a la paz, a 
la tranquilidad, a la felicidad, a la convivencia en armonía demo-
crática; a la oposición, ustedes saben, les he dicho mil veces, a lo 
que queda por ahí de oposición, vamos a dialogar por el destino del 
país, por la paz de Venezuela y se han negado. Yo lo ratifico una vez 
más, aunque sea por la vez número mil uno, lo ratifico, mi dispo-
sición absoluta y total de abrir las compuertas del diálogo político 
para la paz, para la convivencia con los factores democráticos de 
la oposición que así estén dispuestos a entablar diálogos, agenda 
abierta, le he dicho al vicepresidente de comunicación y cultura, 
Jorge Rodríguez, quien mantiene una fluida comunicación con fac-
tores y líderes de la oposición le he dicho, ratifícales a la oposición 
política que estoy dispuesto a entablar conversaciones, a invitar a 
nivel internacional a quien tengamos que invitar para que se siente 
junto a nosotros y a colocar una agenda de temas del mayor interés 
nacional y a hablar, amplia y abiertamente, sobre todos los temas 
que haya que hablar y todo eso lo digo y lo hago porque creo en Ve-
nezuela y porque creo que el destino de Venezuela no pueden ser 
las bombas, las armas, la violencia ni la muerte, sino que el destino 
de Venezuela tiene que ser el diálogo, el trabajo, la paz, la prospe-
ridad, el avance, eso lo creo firmemente y sé que la gran mayoría 
de este país, más allá de diferencias políticas, cree en ese camino, 
cree en el camino de la paz, de la democracia, de la convivencia, del 
respeto. Hay quienes quieren cerrar sus ojos y no ver una realidad, 
yo se los digo bastante a sectores neofascistas como el gobierno de 
Colombia. Colombia ha acostumbrado a matar a los oponentes po-
líticos, a encarcelarlos, a perseguirlos, ellos creen que pueden hacer 
lo mismo con nosotros, creen que pueden hacer lo mismo que han 
hecho contra Lula, secuestrarlo, quitarle los derechos políticos, es 
una derecha intolerante que cree que se puede imponer en toda la 
región, yo le digo, reconozcan una gran verdad, más temprano que 
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tarde tienen que reconocer una gran verdad, el chavismo es la fuer-
za determinante de la historia política de Venezuela, el chavismo es 
una fuerza real de poder, de calle, el chavismo es algo más que una 
fuerza partidista, es una fuerza cultural, es una identidad nacional, 
el chavismo es el bolivarianismo del siglo XXI y sin el chavismo no 
hay futuro en Venezuela, es una gran verdad, pero, además, el cha-
vismo es una fuerza política civilizada, de alta cultura política que 
tiene capacidad para dialogar, para entenderse, para tolerar otras 
ideologías, otras visiones.

“el destino de venezuela tiene que ser el diálogo, el trabajo,
la paz, la prosperidad, el avance, eso lo creo firmemente

y sé que la gran mayoría de este país, más allá de diferencias 
políticas, cree en ese camino, cree en el camino de la paz,

de la democracia, de la convivencia, del respeto”.

Más temprano que tarde toda esa derecha intolerante que ha 
impuesto una inquisición política y mediática contra la revolución, 
tendrá que entender y aceptar esta verdad; ustedes que son perio-
distas anótenlo, eso va a ser así, más temprano que tarde el cha-
vismo será reconocido y tendrá que ser reconocido como el gran 
factor determinante de la política y de la paz de Venezuela y en 
buena medida de la región. Nosotros, a nosotros, a mí, a Chávez, 
nadie nos ha regalado nada, nunca nos han regalado nada, no nos 
han regalado ni elecciones, ni apoyo mediático, ni nada, lo que so-

mos y lo que tenemos lo hemos ganado con esfuerzo, con sacrificio, 
con inteligencia, con perseverancia, con coraje y con valentía; no le 
tenemos miedo a nada ni a nadie en este mundo, no le temblamos 
a nadie, somos una realidad real, caminamos con pies propios, 
pensamos con cabeza propia y construimos con nuestras propias 
manos, debe saberlo el mundo, somos de verdad verdad, somos de 
madera recia, somos de acero, somos indestructibles y bajo  nin-
gún escenario permitiremos que nuestro país sea perturbado, no le 
permitiremos y ojalá, ojalá poco a poco, con las diferencias del caso 
la derecha abra los ojos y cese en su acoso y persecución contra 
Venezuela, la derecha europea, la derecha estadounidense, la de-
recha latinoamericana, cese en su persecución, en su ataque con-
tra Venezuela, nosotros mientras tanto seguiremos trabajando sin 
perder el tiempo porque creemos en la construcción del país, con 
ellos o sin ellos, pero este país va a ser grande, va a ser potencia y va 
a ser bello y feliz, así lo llevamos aquí en el corazón, así lo soñamos 
todos los días y así lo vamos a ver hecho realidad. 

Nos seguiremos viendo y ustedes seguirán siendo testigos de 
que las cosas que nosotros soñamos y vaticinamos las hacemos 
realidad, con humildad, en paz y con mucha fe, con mucha fe en 
nuestro pueblo y en nuestro proyecto, muchas gracias pues, que 
Dios los bendiga a todos, muchas gracias por participar en esta rue-
da de prensa internacional, buenas tardes.


